
新竹市政府老人福利推動小組112年度第1次會議紀錄

1、 時間：112 年 5 月 5 日（星期五）下午 3 時

2、 地點：本府第一會議室

3、 主席：高召集人虹安                        紀錄：林奇惠

4、 出席人員：如簽到表                           

5、 主席致詞：略。

6、 前次會議決議事項辦理情形：無列管事項。

7、 業務報告：略。

一、黃委員久秦:

老人福利機構稽查時間請保密，建議稽查時間不要列在業務報告，以符

合社福考核指標。

二、主席裁示：

謝謝委員的提醒，請社會處下次報告刪除機構稽查時間。

8、 提案討論：

案由：有關本市 112 年度受監護宣告之人服務狀況，提請討論（提案單位：本府

社會處）。

說明：

1、 依據 108 年度中央對直轄市與縣(市)政府執行社會福利績效實地考核老

人福利服務組考核指標十二、老人監護或輔助宣告「定期將前一年度受監

護人或輔助宣告之人名冊及服務概況等資料，提報相關福利或權益推動

小組備查。」辦理。

2、 本市 112 年度老人受監護宣告 8 人、受輔助宣告 5 人，目前全數接受機

構式照顧，1 人已於今年 2 月 6 日往生，本府將持續落實監護人及輔助

人之權責。

      決議：同意備查。

9、 臨時動議：無
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壹拾、主席裁示：

1、 今天是老人福利推動小組委員會今年第一次開會，很感謝委員撥空來參

加，今天會議報告內容包含了過去到現在本府推動老人福利政策及成果，

當然也包含今年預計要執行的項目。昨天(5/4)我剛好去參加「圓夢說書

人的工作坊」，有一位 92 歲的老奶奶，活力十足，每堂課都全程參與，

沒有缺席過，除了讓長輩們走出家門、學習課程外，在其中得到對生命

的意義及感受體驗，最重要交到朋友，互相交流及關懷，給予社會支持

的力量。所以，社會福利相關政策應該如何加多、加廣、加深這些課程，

這是我請社會處一直在努力的方向，像今天看到高年級俱樂部有比較新

的課程，例如阿卡貝拉、爵士樂、調酒等酷炫課程，因為新奇有趣，長輩

學習後可以跟年輕一輩有互動的機會，希望未來樂齡課程、照顧關懷站

多增加這些課程，如果委員有新穎或有興趣的課程，也可以和社會處多

多建議。

2、 有關上次會議紀錄(111 年第 2 次會議)有多位委員關心敬老愛心卡的使

用、上下車刷卡等等問題，我上任後做了敬老愛心卡使用量的盤點，發

現點數的使用率根本沒有到很高，當下應解決問題應該是讓長輩想用、

願意去用，這樣加碼點數才會有其意義的存在。所以，今年竹市規劃增

加了幾個項目，包括農會直銷站可購買在地農特產品、擴大與國道客運

合作，未來會增加部分藥局折抵，來提高長輩使用意願。今年目標先讓

敬老卡用途更多元，明年目標再在本預算追加敬老愛心卡點數。

3、 4 月份在香山區成立第一間日照中心，未來將持續推動照顧關懷站、社

區共餐、樂齡中心課程，各方面我們將會照顧到，也讓年輕人放心在外

打拼。

壹拾壹、散會（下午 3 時 40分）。
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